



Transcurría el otoño de 1950, cuando cuatro amigos aficionados a la montaña y a la naturaleza en general (Gerardo, Ángel, Julio y Pedro), se fueron andando de excursión al Monte Valverde, situado entre Zamora y Almaraz de Duero, en cuyo caserío, próximo a Charquitos, pernoctaron al abrigo de una tenada. Horas antes, protegidos de un fuerte chubasco bajo una encina, se les ocurrió la idea de constituir un grupo o sociedad con la denominación de Peña Alpina Zamorana.

Esta primitiva Peña Alpina había ido creciendo lentamente y entre todos decidieron constituirse oficialmente en sociedad con el nombre de Agrupación Montañera Zamorana, y afiliarse a la Federación Española de Montañismo. Para ello fue convocada una junta general, que tuvo lugar el día 13 de enero de 1952, y a la que asistieron trece montañeros.

Leídos los estatutos que fueron aprobados por unanimidad se procedió a la elección de la Junta Directiva, siendo proclamados: Presidente, Pedro Ladoire; Vicepresidente, Gerardo Santos; Secretario, Ángel Ramos; Tesorero, Andrés Fernández; Contador, Eduardo Mostajo; Vocales, Julio Mostajo, María Pertejo y María del Rosario Borrego. Todos estos acuerdos, quedaron a la espera de la aprobación por la Federación Española de Montañismo, lo cual fue confirmado el día 2 de febrero de ese mismo año.

Las primeras actividades de la recién nacida A.M.Z. se limitaron a exploraciones por los montes cercanos, cañones del Duero y Esla y comarcas de la provincia de Zamora, sobre todo las serranías de Sanabria. Los desplazamientos próximos andando y los más lejanos en un viejo autocar, mitad para viajeros y resto para el ganado.



Más adelante, fue proyectada la construcción de un refugio, consiguiendo para ello la cesión de una parcela por parte del Ayuntamiento de Galende, en un alto más allá de San Martín de Castañeda, que no necesitó hacerse realidad, por conseguir años más tarde el actual de San Bernardo.

En estos años 50 A.M.Z. apoya a los opositores del proyecto de transformar el Lago de Sanabria en un embalse hidroeléctrico, movilizándolo para ello a casi un centenar de sociedades montañeras de España. También se solidariza con leoneses y asturianos contra el trasvase del Esla y con los aragoneses, para que no cruce una carretera por el Parque Nacional de Ordesa.



Desde estos primeros años a los actuales la A.M.Z. ha recorrido el mundo

escalando montañas y volcanes, bajando barrancos y simas, desde Peña Trevinca hasta el Everest, desde el Picón de la Rueca hasta el Naranjo de Bulnes y pasando por todas las cordilleras de Himalaya, Andes, Alpes, Atlas, Pirineos, etc.

Cincuenta y tantos años de montañismo zamorano, otros tantos de ilusiones, de triunfos, de múltiples actividades..., de algunas desilusiones y sinsabores. Años y años de aventuras, de esperanzas, contemplando el mundo y la vida desde las alturas.